

Información general de toda España

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Un importante mitin minero

BILBAO 20 (4 t.).—El Comité ejecutivo de la Casa del Pueblo ha acordado convocar a todas las Sociedades en la misma establecidas, para que expongan su opinión respecto a la conducta a seguir con motivo de la huelga minera. (Febus.)

Mitin minero

BILBAO 20 (11,30 n.).—Para esta noche estaba convocado un mitin de mineros en la Casa del Pueblo, y antes de comenzar, el Comité de huelga recibió un aviso del gobernador civil para que mañana, de once a una, se presentase en el Gobierno, al objeto de buscar una solución al conflicto.

A las nueve y media comenzó el mitin, y primeramente hizo uso de la palabra Manuel Rivero, que sostuvo el criterio de que esta huelga no era sólo de los mineros, sino de toda la clase trabajadora. Añadió que el movimiento obrero no se rompería a pesar de los traidores.

El secretario interino del Sindicato, Amadeo Fresno, censuró las buenas palabras del gobernador civil. Se refirió al caso de José Ballejos, secretario efectivo del Sindicato Minero, que, a pesar de tener decretada el jueza la libertad hace veinte días, continúa en la prisión porque, según afirma el orador, así lo quieren los patronos interesados en la huelga. Aconsejó

que era necesaria la violencia para terminar con este conflicto, y empleó a todos para que el día 29 se manifestase con objeto de protestar contra los atropellos de la fuerza pública.

A continuación habló Juan Ponzas, quien dijo que era necesario exigir de las autoridades gubernamentales mejor trato para los trabajadores, que no han cometido ningún desafío, y solicitó que se exigiesen responsabilidades a los guardias que apalearon a los obreros en La Albereda. Relató la persecución de que fué objeto con motivo de un suceso sangriento, y fustigó la campaña que realiza un periódico, la cual calificó de canallas. Censuró también la hostilidad de la Prensa en este conflicto.

Pérez Solís opuso algunos reparos a las palabras del anterior orador sobre la Prensa, y dijo que ésta, al fin y al cabo, no hace más que guardar su posición dentro del régimen capitalista, pues hacer lo contrario sería una traición. Refiriéndose a la afirmación de los patronos mineros de que no obtienen beneficios, afirmó que, para convencerse de lo contrario, no hay más que asomarse a ciertos sitios de Madrid. Añadió que tiene la convicción de que en esta ocasión los obreros ganarán la huelga. Comparó la abundancia de los pa-

tronos con la escasez que sufre la clase que produce, y añadió que si la huelga no se resuelve pronto, se impondrá una solución a los patronos. Bilbao tiene una bonita posición: a una mano, Miramar, y a la otra, la Magdalena. Pudiera ocurrir que se diese un puentazo en una mesa y saltaran hechas añicos las copas de beber y las de reguero. (Febus.)

EN JEREZ

La huelga de agricultores

JEREZ 20 (6,40 t.).—La huelga de los agricultores es de esta localidad sigue lo mismo.

Sólo se trabaja en diez cortijos importantes.

El movimiento se ha extendido al vecino pueblo de Arcos de la Frontera. (Febus.)

EN MÁLAGA

MÁLAGA 20 (4 t.).—Continúa sin resolver la huelga planteada a las Pescaderas Malagueñas, asunto acerca del cual se abstiene de intervenir las personas a ellos llamadas.

Sólo de vez en cuando realiza alguna gestión el gobernador civil, a quien, por lo visto, preocupa poco el asunto, no obstante redundar en perjuicio directo de la población. (Febus.)

CONSEJO DE GUERRA EN SEVILLA

El hundimiento del vapor "Baracaldo"

Segunda sesión

SEVILLA 20 (4 t.).—Esta mañana continuó el Consejo de guerra instruido con motivo del hundimiento del "Baracaldo". La Sala donde se celebra el acto estaba llena de público, entre el que predominaban los trabajadores del muelle.

El juez instructor continuó la lectura de los folios.

Escuchamos la lectura de una carta de Plazonit, en la que pide dinero al Hermida, y otra del marinero Palomares, dirigida también al Hermida, en la que dice que sabe que los demás han cobrado, y dice que si le premia el hambre se acordarán todos de él.

En la declaración de Brotons, consocio que fué de Hermida, dice que en una reunión celebrada en un hotel de Sevilla, a la que asistieron Mateo Jiménez y González Rico, presentó Gallego Aguirre una cuenta al Hermida por gastos que importaban doscientas mil pesetas, cuenta en la que figuraba una partida de doce mil pesetas para Aduanas.

En otra declaración dice el visto de Aduanas Sr. Plasencia que desapareció el cargamento del "Baracaldo" y que tuvo ocasión de comprobar que algunos de los bariles almacenados en el muelle para la carga contenían aceite.

Se leyó luego la declaración de Manuel Gallego, en la que niega que sean de su puño y letra los documentos que figuraban en la causa.

El socio de Juan Mateo Jiménez, Francisco Conde, declara que Jiménez llevaba el negocio de compras, y que cuando se enteró de la supuesta operación de compra de almendras la desaprobó. Estas operaciones no figuraban en caja y las llevaba particularmente el Jiménez.

Hay otra declaración de Plazonit, en la que dice que no vió embarcar en el puerto de Sevilla la mercancía, y que, persuadido de que se trataba de llevar a cabo el hundimiento, pensó en desembarcar; pero desistió de ello porque le fueron ofrecidas diez mil pesetas.

El ayudante de máquinas Salustiano Barrena dice que el maquinista le amenazó, revolviéronse en mano, al enterarse de que pretendía abandonar el barco.

En su declaración, que es la más interesante de todas las leídas esta mañana, dice el capitán del "Baracaldo", apellidado Fernández Olascosa, que conocía el proyecto de hundir el barco, y que no pudo oponerse a ello, en primer término, porque creyó siempre el pro-

yecto irrealizable y no se creyó jamás con fuerza para evitarlo.

Afirmó que todo el cargamento era de artículos averiados; que en Sevilla trató de desembarcar, de acuerdo con Plazonit; pero que Hermida consiguió embucarlos.

Salio de Sevilla dispuesto a desembarcar en Casablanca; pero, llegado el momento de hacerlo, no se decidió. En Cádiz recibió una póliza, que le fué enviada por Hermida desde Barcelona, importante de 40.000 pesetas, a título de adelanto del pago extraordinario.

Afirmó que no hizo uso del di-

EN JEREZ

La rebaja en el precio del pan

JEREZ 20 (10,40 n.).—En la sesión municipal, el alcalde dio cuenta de las gestiones realizadas para bajar el pan.

Se leyó una carta del presidente de los tahoneros, en la que se dice que, por no dejar desasado al alcalde, se bajaría dos céntimos en kilo desde el domingo.

Considerando el Ayuntamiento que la respuesta implicaba una burla para el alcalde, acordó proceder con energía hasta conseguir el abaratamiento, y que en la semana entrante se redaría una Comisión especial para tratar de la creación de un horno regulador.

Ha venido de Cádiz un comisario de Policía para instruir expediente. (Febus.)

El asunto de las quintas en Murcia

MURCIA 20 (4,20 t.).—Se ha recibido en el Gobierno, civil y naval, un nuevo oficio de la Sección quinta del ministerio de la Gobernación pidiendo datos sobre los mozos declarados prófugos y que están actualmente prestando servicio en el Ejército.

También pide informes sobre la necesidad de conceder un nuevo plazo extraordinario para revisar los expedientes de los mozos declarados prófugos para que las familias puedan completar los documentos.

El gobernador ha pedido informes al periódico local "El Liberal", que es el que sostiene la campaña sobre el asunto, para enviar al ministro los datos adquiridos por dicho periódico. (Febus.)

EN ZARAGOZA

Siguen los trabajos de desinfección

ZARAGOZA 20 (11,30 n.).—Hoy continúan los trabajos de desinfección por parte de los soldados de la guarnición en el barrio de San Juan.

Se adoptaron medidas sanitarias, para evitar la propagación de una epidemia.

El inspector de Sanidad, señor Mestres, ha visitado el referido barrio, y a su regreso manifestó que la salud pública no corre ningún riesgo, sin perjuicio de lo cual se han tomado medidas antisépticas.

El delegado del ministerio del Trabajo, Sr. Díez, que se proponía regresar hoy a Madrid, ha recibido la orden de visitar algunos pueblos de la comarca de Cincos Villas, donde las tormentas han causado también daños de consideración.

El personal municipal, provisto de bombas y demás elementos, ha trabajado hoy en el desagüe y desecación de las fincas inundadas en la carretera del Gállego.

En la Alcaldía se siguen recibiendo donativos. (Febus.)

JUBILIO EN LAREDO

Las obras de dragado del puerto

LAREDO 20 (5,15 t.).—El alcalde recibió hoy un telegrama comunicando que se había publicado la Real orden de subasta de las obras de dragado del puerto.

El pueblo pescador recobra la esperanza perdida en la salvación del puerto, medio cegado por las arenas.

Reina extraordinario júbilo, y una banda de música recorre las calles. (Febus.)

El conflicto de los abogados en Murcia

El fiscal sustituto renuncia a tomar posesión

MURCIA 20 (4,20 t.).—Sigue en pie el conflicto planteado por los abogados y los procuradores.

Hoy estaba constituido el Tribunal para que jurase el cargo de fiscal sustituto el abogado Sr. Moyá, y otro letrado, en nombre del Colegio, le expuso que el acto podía representar el quebrantamiento de los acuerdos tomados de no concurrir a la Sala a informar, ni comparecer siquiera.

En vista de ello, el Sr. Moyá desistió de jurar el cargo, y así lo comunicó al Tribunal.

Ha producido disgusto un artículo publicado por un periódico de Madrid en defensa del magistrado Sr. Carpena.

Ha surgido alguna discrepancia entre los magistrados y el presidente de la Audiencia.

Parece que se lamentaron ante el Sr. Carpena de que se culpe a los demás magistrados de las irregularidades que se venían cometiendo aquí. (Febus.)

EN VIGO

EXPLOSIÓN DE UNA BOMBA

UNA DETENCIÓN DE IMPORTANCIA

VIGO 20 (6,40 t.).—El jefe de Policía ha realizado un importante servicio relacionado con la explosión de la bomba ocurrida ayer en la Casa del Pueblo.

A mediados de mayo a un conocido sindicalista llamado Palmiro Bragado Ruiz, complicado en la fabricación de explosivos.

En su poder han sido encontrados folletos comunistas, "carneos" extendidos a nombres distintos y varias fórmulas para fabricar bombas y explosivos.

La detención tiene gran importancia.

Los heridos siguen en grave estado.

La huelga continúa igual, y se advierte que la opinión ha reaccionado en contra de los obreros, pues el ceseo de ayer ha causado enorme impresión. (Febus.)

Veraneo regional

El viaje de la Reina

SANTANDER 20 (2 t.).—El príncipe de Asturias y los infantes pasaron la mañana en la playa.

La Reina, con la condesa del Puerto, las duquesas de Plasencia y Santofé y el marqués de Benítez, el general Milans del Bosch y el secretario particular del Rey, Sr. Torres, salió, a las once y media, en automóvil, para San Sebastián. El gobernador civil acompañó a los expedicionarios hasta el límite de la provincia. (Febus.)

SANTANDER 20 (10 n.).—Está tarde el príncipe de Asturias pasó en automóvil por la carretera de Bilbao.

Los infantitos pasaron durante toda la tarde por la playa del Sardinero. (Febus.)

Paseo de la Reina por Portugalete

BILBAO 20 (4 t.).—A las dos y cuarenta llegó a Portugalete la Reina doña Victoria, de paso para San Sebastián. Se detuvo solamente el tiempo necesario para ser recibida en el paseo de Portugalete.

Este hecho es comentadísimo, por ser el pueblo muy religioso y por la actitud de intransejencia en que se colocó el párroco.

En tercero de la tarde se presentó como de costumbre. En vista de ello, un muchacho llevó el crucifijo, y un individuo muy popular, apellidado Ganataz, rezó varios responsos como si fuera uno de los sacerdotes.

Este hecho es comentadísimo, por ser el pueblo muy religioso y por la actitud de intransejencia en que se colocó el párroco.

Los sacerdotes se presentaron como de costumbre. En vista de ello, un muchacho llevó el crucifijo, y un individuo muy popular, apellidado Ganataz, rezó varios responsos como si fuera uno de los sacerdotes.

Este hecho es comentadísimo, por ser el pueblo muy religioso y por la actitud de intransejencia en que se colocó el párroco.

Los sacerdotes se presentaron como de costumbre. En vista de ello, un muchacho llevó el crucifijo, y un individuo muy popular, apellidado Ganataz, rezó varios responsos como si fuera uno de los sacerdotes.

Este hecho es comentadísimo, por ser el pueblo muy religioso y por la actitud de intransejencia en que se colocó el párroco.

Los sacerdotes se presentaron como de costumbre. En vista de ello, un muchacho llevó el crucifijo, y un individuo muy popular, apellidado Ganataz, rezó varios responsos como si fuera uno de los sacerdotes.

Este hecho es comentadísimo, por ser el pueblo muy religioso y por la actitud de intransejencia en que se colocó el párroco.

Los sacerdotes se presentaron como de costumbre. En vista de ello, un muchacho llevó el crucifijo, y un individuo muy popular, apellidado Ganataz, rezó varios responsos como si fuera uno de los sacerdotes.

Este hecho es comentadísimo, por ser el pueblo muy religioso y por la actitud de intransejencia en que se colocó el párroco.

Los sacerdotes se presentaron como de costumbre. En vista de ello, un muchacho llevó el crucifijo, y un individuo muy popular, apellidado Ganataz, rezó varios responsos como si fuera uno de los sacerdotes.

Este hecho es comentadísimo, por ser el pueblo muy religioso y por la actitud de intransejencia en que se colocó el párroco.

Los sacerdotes se presentaron como de costumbre. En vista de ello, un muchacho llevó el crucifijo, y un individuo muy popular, apellidado Ganataz, rezó varios responsos como si fuera uno de los sacerdotes.

Este hecho es comentadísimo, por ser el pueblo muy religioso y por la actitud de intransejencia en que se colocó el párroco.

Los sacerdotes se presentaron como de costumbre. En vista de ello, un muchacho llevó el crucifijo, y un individuo muy popular, apellidado Ganataz, rezó varios responsos como si fuera uno de los sacerdotes.

Este hecho es comentadísimo, por ser el pueblo muy religioso y por la actitud de intransejencia en que se colocó el párroco.

Los sacerdotes se presentaron como de costumbre. En vista de ello, un muchacho llevó el crucifijo, y un individuo muy popular, apellidado Ganataz, rezó varios responsos como si fuera uno de los sacerdotes.

Este hecho es comentadísimo, por ser el pueblo muy religioso y por la actitud de intransejencia en que se colocó el párroco.

Los sacerdotes se present